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“春运期间，火车站的
很多公用设施都被旅客不

同程度损毁。”昨天，南京
火车站的一名工作人员向
记者如此透露。春运高峰过
后，南京站的不少公用设施
变得伤痕累累……
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“这么好的长椅被划

破了多可惜啊！不是自家的
东西就不知道爱惜，真是太
不道德了！”在南京站6号
候车室内候车的王女士激
动地说。记者看到，6号候
车室内十几排长椅多半已
“破了相”，由于包裹长椅

的皮革被划破，里面填充的
海绵赫然露在外面。

候车室管理人员告诉
记者，“这个 6号候车室可
容纳 800人，平时是关闭
的，只在春运期间及五一、
十一黄金周等客流量比较

大的时候开放。车站开放这

个候车室是为了给旅客出行
提供更多的方便，可是，有些

旅客却并不领情。很多长椅表
面的皮革都被划破，严重的甚
至大半张椅面都被 ‘剥了
皮’！”

据工作人员介绍，南京站
购进这些长椅价格不菲，每张
长椅的单价为 680元，目的

就是为了给旅客提供一个更
为舒适的候车环境，但经历了
春节长假这个客运高峰，原本
崭新漂亮的长椅“长相”大都
严重受损。
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“不只是候车室的长椅，

就连售票大厅门口的投币公
厕也经常遭到旅客破坏！”据
投币公厕的管理人员介绍，
“站内一共有 4个投币公厕，
由于很多旅客根本不按操作
提示投币，这4台设备已经出
了很多次故障了！所以只得新

增了 4名管理员，24小时轮

班看管。”
一名40多岁的女子走到

投币公厕前，停下脚步，对着
投币公厕的使用说明左看右
看，踌躇着不敢入内，“你把
壹元硬币投进这个投币器，门
就打开了！”管理员赶紧上前
介绍，女子不好意思地连声称
谢，“以前没用过这种厕所，

所以不知道该怎么使用。”
“仅仅初三一天，这四个

投币公厕就出现 15次故
障。”南京站的工作人员无奈
地告诉记者，“全是由于旅客
违规操作，造成设备故障。一
些旅客将面值为一角的纸币

叠成硬币大小，塞进厕所投币
器，还有一些旅客虽然投进去
的是硬币，却是面值为一角、
五角的！”这样一来，投币器
就被这些“冒牌货”给堵住
了，“公厕的门就打不开了，
也影响了其他旅客的正常使

用。”/012 34 5 67
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何加强社区卫生服务建设，

一直受到市民的广泛关注。
昨天，英国皇家全科医师学
会的布莱尔医生一行三人来
到了南京，在江苏省卫生厅
内讲授了“英国社区卫生服
务开展情况和主要问题”的
课程。据了解，江苏省卫生厅

也会在本月派出医务人员赴
英国取经，学习和考察该国
的社区卫生服务模式。

布莱尔向大家介绍，英
国有很多社区卫生服务站
点（全科诊所），是由私人
来经营的。90%的人会在社

区医院里看病，而其他10%
的人也是由社区医院首诊
后再送到大医院去的。社区
医院有居民详细的健康资
料，居民们也很信任社区医
院的全科医生。在英国，有
近一半的医生都在社区医

院工作。英国平均每个医生
负责2000个病人，一般每
个病人的看病时间是10分

钟左右，平均每天每个全科
医生要给30个人看病。

布莱尔说，在英国有两
种不同的全科医生，一种是伙
伴形式的，也就是合开诊所，
共同承担责任，收入按股份

制分配。另一种就是支付工
资，一些年轻资历浅的医生
会采用这种方式。英国的全
科医生和社区医院由初级卫
生保健卫生体（PCT）来统一
管理，每三年进行一次评估。

听完讲座后，很多人对

英国模式大为赞赏。他们
说，英国社区卫生服务机构
低成本地给予社会脆弱人
群优先、综合和连续的服
务，较为完善的社区保健网
络“对江苏省的社区卫生发
展很具有借鉴意义”。
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%昨日，记者从南京市
公安局出入境管理处和户政处了
解到，春节期间南京共发放二代
证1.2万张、出国境证照183本，
总体特点是春节期间办理身份证
多，春节前夕办理护照多。

春节期间，办理二代身份证

的市民也非常多，大部分是外出
务工经商返乡过节人员。大年初
一至初七，南京市各派出所（受
理点）共接待春节返宁等居民
办理二代证 13307张，发放二
代证 12649张，办理临时居民
身份证198张。节后，两窗口接

待量相对平稳。2月 25日（初
八）以来，全市共 2119人次申
办护照和出入境通行证，发证
802本；全市各派出所共接待居
民办理二代证 11200余张，发
放二代证 12700余张，办理临
时居民身份证960张。

春节前夕，不少市民想趁春
节期间出国境旅游，南京市公安
局出入境办证中心前来申办护
照和出入境的居民数量持续猛
增，据统计，今年 1月开始至 2
月 17日，共有 23600余人申办

护照和出入境通行证，比去年同
期增长了 52%。大年初一至初
七，申请量相对减小。
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南京首个经济适用房小区今

年将迎来5岁“生日”。它
们即将获得上市转让的资
格。记者昨天获悉，南京已着
手研究经济适用住房上市转
让政策，一方面要保护被拆
迁人的合法权益，也要防止
国家利益流失。

“政策的核心就是，在
再上市销售过程中产生的
差价，政府要收回部分成
本。”参与调研的一位官员
说，收回成本主要是加大下
阶段经适房的建设力度，让
更多低收入家庭受益。

《南京市经济适用住
房管理实施细则》 中就明

确提出，“出售时，政府可
以按照经济适用住房购买
价与届时同地段普通商品
住房差价的一定比例向售
房人收取其收益，专项用于
经济适用住房建设”。

南京工业大学的专家

说，在北京等地，要收取差
价的 10%，在该专家看来，
经济适用房的用地全部是
国家划拨，且减免了不少
规费，肯定不允许市民炒
卖，收取这样的土地款无
可厚非。
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京国资文化发展有限公司昨天
发布消息称，继节前主体完成
后，位于奥体中心西侧的金陵图
书馆新馆 （12345 67

89） 幕墙施工也进入收尾阶
段，元宵节一过，新馆内装修随
即启动，预计 6月 30日新馆将
全部建成，并移交给金陵图书馆
布馆开放。
“琢石成玉”是新馆的建筑

设计理念。新馆高近 20米，地

面四层，地下一层，由主大楼和
一个多功能报告厅组成。从侧面
看，主大楼很像一块被加工过的

玉石，由一个基座托起，四周长
长的挑廊悬在空中；如果从空中
俯瞰，多功能报告厅则像一块巨

大的雨花石，与一旁的美玉共同
组成石头借助书籍的力量升华
成美玉的故事。按照方案，金陵
图书馆新馆藏书容量为 200万
册，各种阅览座位 1500个。市
文化局有关人士告诉记者，新馆
将和位于长江路的老馆实现通

借通还，并将请来各领域顶尖级
专家在多功能报告厅开辟名家
讲座，加大电子阅览的投入，并
将覆盖区级图书馆。
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“单病种限价”昨天正
式在南京的医疗机构中推

行，对于这个医疗新举措，
各大医院投入了大量的人
力物力进行前期准备，各家
媒体也进行了广泛宣传，但
在推行首日却出现了 “叫
好不叫座”的尴尬局面。记
者在昨天的探访中发现，进

入限价单病种进行治疗的
病人寥寥无几，到昨天晚
上，记者联系了16家医院，
只有一名病人进入了限价
的单病种行列。

xyfz{2|}

~�

!$

�����

获得单病种限价治疗

的这名幸运病人是一名儿
童，她成为这项医疗新举措
的首位受益人，其治疗费用
可便宜 5000元。昨天，记
者走进南京市儿童医院心
脏科病房时，10岁的小星
宇正欢快地在床上蹦着。她

的心脏存在一个先天性的
隐患，该病学名为“先天性
单纯性房间隔缺损”，这属
于南京儿童医院目前单病
种限价病种。值班医生告诉
记者，虽然拗口，但是很容
易理解，就好比是心脏上长

了一个小洞，虽然小时候和
常人无异，但年龄增大后，
心脏负担也逐渐增强，患者
开始出现心慌甚至喘气的
症状，影响生活质量。手术

难度不大，但还是存有一定
的风险。

小星宇来自安徽，她的
父亲告诉记者，孩子 1岁
时，因反复感冒去医院就
诊，后发现心脏有杂音。之
后，他们辗转许多医院，由
于担心手术不成功会给孩
子带来终身遗憾，始终没有

下定决心。昨天上午，单病
种限价的实施让星宇的父
亲最终决定签字进行手术。
这样一来，可以省下五千多
元，而他们夫妻一年也就挣
一两万，因此对于他们来
说，无疑是雪中送炭。南京

市儿童医院心脏科的30多
个患儿中只有她一个符合
限价的条件。

医院心胸外科主任莫
绪明告诉记者，手术将择日
进行。
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小星宇是幸运的，她享

受到了“单病种限价”带来
的好处，但大多病人却还没
法享受单病种限价带来的好
处。到昨天晚上，记者联系了
16家医院，发现大多医院全
天没有一个病人进单病种限
价的“入选”范围，咨询的病

人也是少之又少。
单病种限价，说起来是

为了减轻患者负担，但是能
够真正享受到这一举措的

患者却比较少，这也是该举措
无法回避的“先天不足”。专家

告诉记者，南京市儿童医院心
脏科的30多名患儿也就这一
名患者符合条件。业内人士透
露说，这也是没有办法的，医学
还相当复杂，尤其是心脏疾病，
往往手术过程中，才发现病人
还有其他的疾病，如果实施手

术，那么成本必然要超过限价，
会加剧医患矛盾的产生。昨天
南京市儿童医院接诊的这名患
儿，病因十分清楚，手术脉络也
比较清楚，因此一般不会再出
现其他情况，有利操作。

一位专家介绍，单病种限

价显示出政府部门在缓解
“看病难”“看病贵”方面的
决心，但常见病涉及 1000多

种，而目前考虑到自身利益
和实际情况，即使就是三级
综合性大医院，会开展的限
价病种最多也就十几种。这
次，有的医院选择的单病种
为 10个，有些专科医院选择
的单病种就更少。由于单病

种的病种面太窄，这就导致
真正能从中受惠的患者更

少，所以大家对这一措施无法
抱有过高的期望。
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目前，单病种限价只限于

自费病人，大范围的医保病人
暂时还不能享受到这项新举
措带来的“甘露”，从某个层

面上说，单病种限价也只是少
数人群的消费。

一位内科专家认为，50
岁以上人群很难进入单病种，
因为现在亚健康人群比例较
高，多少有个高脂血症、高血
压等疾病。以白内障手术为
例，只有先天性白内障最适合
进入单病种限价，由糖尿病等

导致的白内障都不属于单纯
性疾病，而先天性白内障大约
占该病人群的 10%左右。山
东济宁开展的 128个单病种
只占业务收入的 10%，患者
总量绝大部分是集中在先心
病上，医院 80%~90%收入还

是来自于非单病种病人。
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记者昨天探访了几家医

院，虽然是单病种限价执行第
一天，但在南京地区某大医院
大厅内，记者没有找到该院关
于单病种限价的通告。咨询台
的一名工作人员对记者说，她
上午就接待了一个老太太的
咨询，老人主要想知道究竟什

么是单病种。
由于昨天是限价执行的

第一天，各媒体的新闻记者也
早早守候在一些大医院的门
诊大厅。记者在现场看到，某
医院单病种限价领导小组的
相关负责人刚踏进门诊，就立

即被媒体“包围”采访，而门
诊的部分病人也纷纷驻足观

看，一个 40多岁的患者边看
边自言自语：“原来今天是单

病种限价啊，怪不得来这么多
人呢。”
“我们医保病人又不符合

看单病种的条件。”来看白内
障的王女士说，她早晨听广播
才知道有这件事情，“好像有
不少条条框框在限制。”
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单病种限价后，医疗质量

会不会打折扣？尽管大多数市
民对于单病种限价抱有美好的
期望，但这个心理因素也是让
不少患者对单病种限价望而却
步的原因。患有高血压的陈女
士就十分担心：“看病的价格是
限制了，但医院会不会因为价

格的封顶而在治疗过程中偷工
减料？医疗质量会不会打折扣？
病人都是外行，万一医院不认
真治疗，病人怎么能看得出来
呢？”吴先生则认为：“看病时
价格不是绝对的！还是要看医
院的质量如何。我不会光凭着

价格低就选择医院来做手术。”
业内一位专家认为，单病种

限价的推行并不能从根本上解
决当前看病难、看病贵的问题，
解决这个痼疾，关键是要建立
起一套符合医学科学规律的价
格形成机制，从根本上遏制医

疗费用过快上涨的势头，才有
可能促使医疗行业健康发展。
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'( :;< =>）下关区昨
天发布消息，《下关区农贸市场
升级改造实施方案》已经出台，
计划在 2到 3年内实现农贸市
场升级换代，其中，6家将于今

年实施改造。
下关区农副产品市场起步

较早，是该区社会经济发展中的
特色和亮点之一，其中，白云亭、
惠民桥两个市场是南京市民的
“菜篮子”“鱼池子”。据悉，目

前该区共有农贸市场 20家，经
营面积近5.7万平方米。从总体
上看，该区现有农贸市场规模偏
小，规划相对滞后，布局不够合
理，加快和推进农贸市场升级改
造已成当务之急。

根据 《下关区农贸市场升

级改造实施方案》，从 2007年
起，该区计划用 2到 3年的时
间，每年安排专项资金对全区农
贸市场环境、硬件设施进行改
造，首批6家农贸市场今年实施
改造。具体措施按照 “以街为
主，区街结合”的原则，集中整

治农贸市场周边环境。


